

ESPAÑA POLITICA IGUALDAD de DERECHOS PARA LOS COMBATIENTES MUTILADOS DE LA GUERRA CIVIL

Pide la Comisión Ejecutiva del P.S.O.E. histórico



REUNION DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CATALUÑA

BARCELONA. — En la foto un aspecto de la presidencia del Congreso del «Partit Socialista de Catalunya» durante la última reunión que durante tres días ha reunido a los militantes de los diversos colectivos que se disolvieron para integrarse en el mencionado partido. (CIFRA GRAFICA).

MADRID, 2 (Pyresa).—«Como ejemplo testimonio para el logro de la completa reconciliación de los españoles, urge la absoluta igualdad de derechos para los combatientes mutilados de la guerra civil, poniendo así término a la discriminación existente, según se perteneciera al bando vencedor o vencido», se afirma en nota, hecha pública por la Comisión Ejecutiva del PSOE - sector histórico.

La Comisión Ejecutiva del PSOE recuerda con elogio las iniciativas ya existentes en orden a resolver la situación de mutilados de la zona republicana que —insiste la nota— merecen la atención urgente por claras razones de humanidad y solidaridad nacional.

Por otra parte, según informaciones procedentes de Logroño, el gobernador civil de la provincia José María Adán, ha visitado la tumba donde fueron enterrados los muertos del bando republicano durante la pasada guerra civil.

El señor Adán, conversó con los familiares de los allí enterrados y les preguntó si preferían que los restos mortales fueran trasladados a un cementerio —actualmente reposan en tres fosas comunes en el lugar conocido como «La Barranca»— o que se acondicionase el lugar convenientemente, optando los familiares por esta segunda fórmula.

El gobernador civil manifestó a un periodista, que su presencia allí no tenía carácter político, ya que —añadió— «todos los muertos merecen igual respeto».

CARTA DE GARCÍA TRUVIANO

Antonio García-Trujano, del grupo democrático independiente integrado en Coordinación Democrática, ha enviado una carta a los medios informativos, en la que denuncia que actualmente se organiza una campaña —a través de la prensa— de difamación sobre su personalidad política.

«La prensa —ha afirmado el señor García-Trujano— no puede convertirse en Tribunal de Justicia. La publicación de una acusación privada contra el honor de una persona o causa de la publicidad y difusión que lleva consigo, le deshonra irreversiblemente. El derecho de réplica no puede retirarse ya la imagen creada en torno a quien se ve envuelto en el escándalo».

Más adelante añade la carta que la prensa no ha informado a la opinión pública sobre la actuación del señor García-Trujano en Guinea Ecuatorial ni lo ha juzgado. «Simple y salvo honrosas excepciones, se ha prestado a servir de instrumento, muchas veces inconsciente, de la maquinación de un partido que, incapaz de montar una dialéctica leal con las ideas de unidad que sostengo, opta a la difamación personal para eliminar el obstáculo político».

Finaliza el señor García-Trujano

no que, sin excepción ninguna, llevaré a los Tribunales a los órganos de expresión y personas privadas que lo han insultado y desde que próximamente informará a la opinión pública sobre la verdad objetiva de todas y cada una de las acusaciones que se le han hecho en relación a su actuación en Guinea.

DECLARACIONES DE MORODO

En unas declaraciones que ha hecho el secretario del Partido Socialista Popular, Rafel Morodo a «La Vanguardia» de Barcelona, se afirma que si los partidos socialistas se unen obtendrán una clara mayoría de votos en las elecciones del próximo año.

Este unidad la considero el señor Morodo como indispensable para la estabilidad democrática en la España actual y del futuro. «En este sentido —añade— no debemos seguir el ejemplo de Italia».

SOLICITUD DE PASAPORTES

MADRID, 2 (Cifra).—Un total de 798 solicitudes de pasaporte ordinario han sido presentadas en los diversos Consulados españoles en el extranjero desde que se promulgó el Real Decreto sobre admisión el pasado 30 de julio, según ha podido saber «Cifra» de fuentes seguras.

De esta cifra, 769 han sido despachados favorablemente, diecisiete negadas condicionalmente y diez negativas totales.

Entre las negativas condicionales, según las mismas fuentes, varios se deben al hecho de que las solicitantes carecen de nacionalidad española.

Entre las peticiones respaldadas favorablemente figuran las de Serafín Aliaga Lledó que fue director de «Mundo Obrero», la de su esposa,

Carmen Tost Panet, dirigente de la Unión de Mujeres Antifascistas y la de Jesús Izcardy Cebriano ex redactor jefe del diario comunista. También ha sido concedido pasaporte a la esposa de Enrique Lister, Carmen López Serrano; Sixto Luis Aguado González y Luis Aguado.

De todas las peticiones, el Consulado de España en París ha recibido 282, de los que 278 han sido despachados favorablemente. En tres casos se ha negado de forma definitiva el pasaporte: Dolores Ibaruri, Santiago Carrillo y Enrique Lister.

También les ha sido denegado a Bonifacio García Sánchez, gran quista que en su día adquirió la nacionalidad francesa; a Julián Unanue Urdampilleta, presunto implicado en el asesinato del Inspector de Policía Díaz Lindres y a Florinda García Velasco, a quien se acusa de dirigir acciones terroristas que causaron la muerte de diez civiles y cinco miembros de las fuerzas de orden público.

EXPLOSION DE UN ARTEFACTO EN LA CATEDRAL DE GERONA

GERONA, 2 (Cifra).—Un artefacto hizo explosión ayer en la catedral de Gerona sin que se produjeran daños personales.

Sobre las 5,30 de la madrugada, el guarda de la catedral oyó unos ruidos que le infundieron sospechas. Sin perder un momento avisó a la Policía Municipal que se presentó de inmediato acompañada de varios agentes gubernativos.

Cerca de la torre que da al campanario observaron una bandera catalana con las palabras «Amnistia i llibertat» así como una mecha.

En el momento que procedían a su recogida estalló un artefacto que, por fortuna, no alcanzó a ninguna de las presentes. Se trataba de una caja de cartón con pólvora que provocó una densa humareda.

Parece que no se han practicado detenciones y se ha hecho no ha sido reivindicado por ningún grupo.

DETENIDOS MILITANTES «PSOE»

MADRID, 2 (Cifra).—Cinco militantes del Partido Socialista Obrero Español han sido detenidos esta tarde, cuando procedían a colocar en el barrio de Salamanca carteles anunciadores de no autorización del Congreso del Partido, según informan fuentes del PSOE.

Los carteles que estaban colocando los militantes del PSOE se refieren al Congreso no autorizado que debería comenzar pasado mañana, y que al parecer se celebrará en los primeros días del mes de diciembre. Estos carteles llevan una franja en la que se afirma que el Congreso ha sido prohibido.

Hasta las 21,45, sólo se conocía la identidad de uno de los detenidos: se trata de Carlos Sajo.

PANORAMA SOCIO-LABORAL SIGUE LA HUELGA DE LA E.M.T. DE MADRID

Solidaridad de los trabajadores del «Metro» pero sin ir al paro

MADRID, 2 (Pyresa).—Ha comenzado su sexto día de duración la huelga general de los empleados de Movimiento y Talleres de la Empresa Municipal de Transportes madrileña con la única excepción de catorce trabajadores (siete conductores y siete cobradores), que esta mañana se reintegraron al trabajo en la línea 34. Junto a estos productores, y según informó el Gobierno Civil, otros 40 empleados de la EMT, han empezado a trabajar a mediodía de hoy.

Esta mínima reincorporación (los trabajadores en huelga son 7.300) se ha debido al reparto, realizado por policías municipales y vigilantes nocturnos durante la pasada noche, de cartas en los domicilios de los trabajadores en paro. Dichas cartas, enviadas por el Ayuntamiento de Madrid, instaban a los trabajadores a reintegrarse a sus puestos en la mañana de hoy, recordando que el no hacerlo podría equivaler a la pérdida de derechos laborales. No obstante, la abstención ha sido masiva, lo que ha motivado que los servicios colectivos de superficie hayan sido abordados, igual que días atrás, por autobuses particulares contratados, así como 470 autobuses de la EMT, conducidos por soldados o miembros de la Policía Armada, y protegidos por Policía Armada o Guardia Civil. También se ha prestado escolta especial a los autobuses de la línea 34 conducidos por los trabajadores que se han reintegrado al servicio, en total, y según fuentes próximas al Ayuntamiento madrileño, un millar de autobuses han rodado hoy por las calles madrileñas.

Stete de los trabajadores detenidos, y posteriormente puestos a disposición de la autoridad judicial, han sido procesados por el Tribunal de Orden Público, que ha decretado la libertad de uno de ellos, la libertad bajo fianza de tres y el traslado a la prisión provincial de Carabanchel de otros tres. José Luis Casado, Julián López Rodríguez y Ramón Fernández Iglesias.

Una cierta postura de cansancio entre los parados se ha detectado también por la menor asistencia esta mañana a la prevista asamblea de las cocheras de Fuencarral, que no pudo realizarse. Los presentes (que se calcularon en menos de un millar) permanecieron en los alrededores del garaje hasta las diez de la mañana, protagonizando hasta esa hora diversas carreras y «saltos», con persecución policial, y enfrentamientos en los que se utilizaron por las fuerzas del orden toda clase de material antidis-

turbios, aunque sin que se produjesen incidentes graves. Dos obreros fueron retenidos y puestos más tarde en libertad y otros dos detenidos por incluir a la huelga y a la formación de piquetes. Se trata de los conductores Ricardo Rosado Corral y José Manuel Suárez Gómez. Durante estos enfrentamientos, la circulación estuvo cortada en la avenida del Generalísimo entre la plaza de Castilla y la residencia sanitaria «La Paz» organizándose un caos circulatorio.

Al dispersarse los grupos que se hallaban en la zona, marcharon como en días anteriores hacia el Sindicato Provincial de Transportes, en las inmediaciones de la plaza de España. Allí protagonizaron diversos intentos de manifestación al igual que en la Gran Vía y en la Plaza del Callao; por donde desfilaron gritando «¡unidad!» y «¡qué los suelten!», refiriéndose a sus compañeros detenidos. Una vez más, los manifestantes fueron disueltos por cargas de la Policía Armada.

Respecto a los heridos que se produjeron en el primer día de enfrentamientos, al comienzo de la huelga, una nota del Gobierno Civil de Madrid informa que se produce una clara mejoría en todos ellos, tanto civiles como policías. El trabajador herido por una bala de goma en un ojo ha recuperado ya la visión y mejora con rapidez.

RAMIFICACIONES DEL CONFLICTO

Los trabajadores del «Metro» y del suburbano madrileño no van a ir a la huelga en apoyo de sus compañeros de la Empresa Municipal de Transportes según han manifestado esta mañana, aunque han acordado solidarizarse totalmente con sus peticiones. En dicho comunicado, los trabajadores de los transportes ferroviarios madrileños han responsabilizado del mantenimiento de la huelga a las personas que no quieren comprender que «la negociación pasa por el reconocimiento de los representantes libremente elegidos por los trabajadores».

La alarma producida por el paro de los servicios del suburbano durante esta mañana ha sido infundada, pues el motivo del cese de la circulación fue una avería en el tramo Plaza de España—El Lago, que obligó a suspender el servicio en el recorrido Plaza de España—

Aluche, para proceder a la reparación del tendido eléctrico. El servicio fue restablecido con normalidad a las 10 y 15 minutos.

También la Federación de la USO (Unión Sindical Obrera) se ha adherido a los trabajadores de la EMT enviando al director gerente de la empresa el siguiente telegrama: «La Federación de Transportes de USO se solidariza justas reivindicaciones trabajadores EMT, urgiendo inmediata negociación». En similares términos han hecho público un comunicado conjunto las organizaciones de hostelería de UGT (Unión General de Trabajadores) y Comisiones Obreras.

Asimismo, y según medios próximos a la UGT, la CIOLS (Confederación Internacional Organizaciones Sindicales) se ha dirigido a la sede de la OIT (Organización Internacional del Trabajo), mediante un escrito al Comité para la Libertad Sindical, denunciando la actitud del Gobierno español en el tratamiento de la huelga de la EMT.

Finalmente, diversas secciones de la Empresa privada municipal barcelonesa «Transportes de Barcelona» han celebrado una asamblea en la que han decidido solidarizarse con sus compañeros de la EMT, madrileña, aunque sin unirse a la huelga de éstos.

MAÑANA REUNION DE TRABAJADORES DE CONSTRUCCION

Se convoca a todos los enlaces y vocales jurados de empresa de la Unión de Técnicos y Trabajadores del Sindicato Provincial de Construcción, el próximo día 4 del presente mes a las diez horas de la mañana, a fin de tratar el siguiente orden del día:

- 1.—Informe de la Presidencia.
- 2.—Pacto de la Construcción.
- 3.—Ruegos y preguntas.

SIMPOSIO INTERNACIONAL DEL I. N. I.

MADRID, 2 (Pyresa).—Ha dado comienzo hoy en la sede del Instituto Nacional de Industria, un simposio internacional sobre el tema «Trabajo humano en un mundo de stress», cuyas jornadas de estudio se prolongarán hasta el día 8 inclusivo, en sesiones de mañana y tarde. El objetivo de esta importante reunión organizada por el INI, en colaboración con el Instituto de Ciencias del Hombre, es el estudio de la influencia del «stress» en el trabajo industrial moderno.

En la sesión inaugural que ha iniciado el presidente del INI con unas palabras de salutación han intervenido los señores Lennart Levi, director del Centro Internacional de Investigación y Ensayo sobre factores psicosociales y salud de la OMS radicado en Estocolmo

y el profesor Mariano Yelo, presidente de la Asociación Nacional de Psicología. Intervendrán en jornadas sucesivas, el profesor Manuel Sigüenza; el profesor J. M. Rodríguez Delgado, el doctor Faustino Córdón, el profesor Joannes Groen, el profesor Hans Selye y el Dr. J. Ruf Carballa.

El INI pretende con esta reunión de alto nivel científico ofrecer a médicos, jefes de personal, sociólogos, sanitarios y hombres del mundo del trabajo una base de ideas y de datos suficientes para enfrentarse a los problemas psicofísicos que implica el trabajo industrial en la sociedad moderna y tratar de evitar en la medida de lo posible los efectos negativos sobre la salud y la integridad física y psíquica del hombre.

ASAMBLEA GENERAL DE LA ASOCIACION DE PADRES DE ALUMNOS DEL INSTITUTO «PEREZ GALDOS»

Se convoca a los Sres. asociados, para asistir a la reunión que se celebrará el viernes, día 5 de noviembre, en la Sala de Juntas de este Instituto, sito en el Paseo de Tomás Morales, 37, a las 19,30 horas en primera convocatoria y a las 20 en segunda con el siguiente orden de asuntos:

- 1º.—Lectura y aprobación del acta anterior si procede.
- 2º.—Elección de la Junta Directiva.
- 3º.—Ruegos y preguntas.

Las Palmas de Gran Canaria, a 3 de noviembre de 1976.
JOSE DIAZ DE LEZCANO MUXICA (Presidente)